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Pour être informé 
alerté et prévenu  
par votre mairie 



 

Le MOT du MAIRE  
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Éric LEGER 
Maire de Sacy 

M esdames, Messieurs, chers amis 

En ce début d’année, nous aurons une pensée pour tous ceux qui nous ont quittés en 2022. 

Une nouvelle fois nous n’avons pu nous rassembler pour partager le traditionnel temps des vœux en 
2022. Cette cérémonie à laquelle nous sommes attachés, a manqué à beaucoup d’entre vous, la vie n’est 
pas faite pour être vécue chacun chez soi, dans la solitude ou l’anonymat.  

Beaucoup de choses ont changé, le village mais aussi la France et le monde. 

La Covid, la guerre aux portes de l’Europe et ses conséquences sur le plan économique ont considéra-
blement modifié l’ambiance de notre pays et impacté les organisations, avec la hausse des incivilités et de 
la violence qui ne manquent pas de nous interpeller. 

2022 a débuté par le spectre d’un nouveau confinement, mais 2022, fût aussi de belles réussites collec-
tives pour notre village. Je veux parler du week-end gastronomique Bulles en Bouche en mai, qui fût un 
véritable succès et qui sera reconduit cette année les 20 et 21 mai, mais aussi les 175 ans du corps de 
sapeurs-pompiers de Sacy avec un rassemblement de plus de 100 pompiers de la CU du GR. Une année 
achevée dans la fièvre d’une soirée footballistique inoubliable. 

Permettez-moi de saluer tout particulièrement toutes celles et tous ceux qui se mobilisent pour les autres, 
individuellement ou collectivement et toujours de manière désintéressée. 

L’esprit de solidarité, le désir de coopérer, l’envie d’aller de l’avant, c’est notre ADN. C’est l’identité de 
notre village et de notre territoire. Il nous faut savoir la cultiver. 

2022, c’est aussi la dynamique d’un village toujours en mouvement où l’on vit bien et où l’on se sent bien 
et que beaucoup nous envie. Sans perdre notre identité, c’est ainsi qu’avec vous, Sacy se réalise et nous 
allons continuer à travailler pour l’année qui s’ouvre. 

2023, c’est déjà la mi-mandat. Déjà oserai-je dire tant ces 3 premières années, si spéciales, ont passé trop 
vite. 2023, c’est beaucoup de travaux qui vont être engagés comme vous pourrez le constater dans ce 
bulletin.  

Je tiens à remercier toute l’équipe municipale qui m’entoure car diriger une commune n’est pas un   
exercice solitaire. C’est un engagement collectif et quotidien au service de nos citoyens. 

Merci aux présidents d’associations, à tous les bénévoles qui font que la vie est plus belle dans notre 
commune. 

Je n’oublierai pas les agents de notre collectivité, ils sont là au quotidien, pour tous les Sacéiens, quelque 
soit la situation. Rien ne serait possible sans eux, sans leur travail, sans leur engagement. 

Merci aux pompiers de la section de Sacy qui ont été particulièrement sollicités en 2022. 

Merci aux gendarmes qui assurent notre protection et au personnel soignant. 

Je veux saluer nos collectivités, le Grand Reims, le département, la région et l’état pour leurs soutiens. 

Je finirais mes propos par rendre un dernier hommage tout particulier à M. Jean LEGER qui nous a    
quittés tout dernièrement. Il fut conseiller municipal, président des anciens combattants du canton,    
sapeur-pompier 35 ans, président du club des anciens et musicien dans notre fanfare.  
Nous aurons une pensée pour sa famille et ses amis. 

Que 2023 soit heureuse, qu’elle vous garde en bonne santé. Excellente année à tous. 
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· Pose d’une nouvelle porte de garage au restaurant  (les murs appartenant à la commune) 

· Création du site internet (mise en ligne en 2024) 

· Début de restauration et aménagement du monument aux morts 

· Organisation et mise en place du week-end Bulles en Bouche 

· Changement d’une baie vitrée à la véranda de la boulangerie (les murs appartenant à la commune)  

Liste non exhaustive proposée par le conseil municipal  

· Création d’un espace et atelier chauffé pour les employés communaux 

· Réfection des portes de la mairie 

· Montage d’un dossier pour l’obtention de subventions pour la création d’un City Parc (terrain multisports) 

· Electrification du hangar communal 

· Aménagement de WC salle des écoles 

· Création d’un foyer pour les associations dans une classe d’école 

· Création de douches pour les employés communaux 
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SECTION LOCALE DES VIGNERONS 

 

Ensuite, une canicule impressionnante a émergé à   
parƟr du 11 juillet avec des températures supérieures à 
40°. Les précipitaƟons faibles de la période esƟvale ont 
radicalement neutralisé les parasites de la vigne.          

Au final, une vendange à nouveau précoce avec une 
ouverture le 29 août pour notre village et une qualité 
de raisin mémorable. Notons qu’entre 2018 à 2022, 
soit sur 5 années, nous avons commencé les vendanges 
3 fois sur la fin août ce qui est un record. La durée qui a 
séparé la pleine fleur de la date de vendange en 2022 
est de 87 jours ce qui fait 6 jours de moins qu’il y a 25 
ans. Réchauffement climaƟque, on t’a reconnu !!! 

Enfin, comme tous les ans, la secƟon locale de Sacy 
vous a réuni le 27 juin 2022 pour évoquer le volume de 
l’appellaƟon future. Nos souhaits ont été amplement 
comblés avec une quanƟté par hectare de 12000 KG, 
accordée logiquement par nos dirigeants. 

E n conclusion, notre syndicat a encore du boulot 
comme, par exemple, de nous éviter l’obligaƟon 

d’inscrire la liste des ingrédients et la valeur nutriƟon‐
nelle de notre cher champagne sur les éƟqueƩes mais 
aussi, encore pire, de luƩer contre cet infâme janvier 
sec ou dry january … quelle drôle d’idée !!!  
 

Gilles VALENTIN 
Président 

L a secƟon locale SGV vous présente ses vœux pour 
2022. On en aura tous besoin car si la dangerosité 

du COVID s’éloigne enfin de notre périmètre, d’autres 
sujets d’inquiétude ont émergé.  

La guerre en Ukraine, débutée depuis 10 mois,  a en‐
trainé inflaƟon et pénurie de maƟères sèches comme 
les bouteilles et les coiffes notamment ce qui com‐
plique notre travail de vigneron. 

Dans ce contexte à nouveau préoccupant, après 2020 
année du virus et 2021 celle du gel et du mildiou,      
nos résultats de commercialisaƟon sont très bons.       
Le chiffre officiel est de 326 millions de bouteilles ex‐
pédiées en progression de 1.6 % par rapport à l’année 
2021 déjà excellente.  

A noter que les vignerons mainƟennent leurs ventes, 
comparé à l’an passé, avec notamment une belle     
progression à l’export de 6.4 %. 

D’autre-part, la vendange 2022 fût solaire et remar‐
quable en quanƟté et en qualité, merci Saint Vincent. 
Elle a largement contribué à reconsƟtuer les stocks 
pour permeƩre de répondre à la demande des mar‐
chés. En effet, au vu des ventes conséquentes de 2021 
et de la peƟte appellaƟon de 2020, la pénurie de stock 
disponible a été compensée par un volume Ɵrable   
confortable ceƩe année de 12000 KG/ HA.  

La nature a donc été judicieusement au rendez-vous. 
L’année végétaƟve a démarré avec un débourrement 
vers le 13 avril, donc dans la moyenne pour notre     
vignoble. Puis, les températures, déjà élevées en mai, 
ont favorisé une croissance rapide de la vigne qui était 
en pleine fleur vers le 2 juin.  



Comité de ST VINCENT 
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U ne fois n’est pas coutume, la Saint Vincent 2022 s’est 
célébrée à SACY !  

Eh oui malgré la pandémie mondiale ne permettant pas de 
réaliser des manifestations dans des lieux publics, la 
joyeuse fête du Saint Patron des Vignerons s’est déroulée 
dans des circonstances bien différentes des autres années.  

Le 15 janvier 2022, nous étions une quinzaine de vignerons 
du village à se retrouver à Epernay pour y représenter 
notre commune lors de l’Archiconfrérie de Champagne et 
c’est le 22 janvier suivant, après deux années dans les 
mains de Sébastien RIGAUT, que le Bâton de Saint Vincent 
de SACY à été transmis à Christophe GRILL. 

Pour cet évènement, tous les membres du comité et les 
vignerons sont venus la veille afin de décorer le cortège, 
installer et fleurir de mimosa les tonnelles et l’estrade dans 
la cour du Champagne 

Le lendemain à 9h30 le champagne a été débouché !     
Bien sûr, le café et la brioche accueillaient également les 
vignerons et les personnes présentes avant de rejoindre 
pour 10h30 l’Abbé RODRIGUE qui, en l’église de SACY, a 
célébré la messe de Saint Vincent.  

Sévérine  RIGAUT, la sœur de Sébastien, a servi le vin de 
messe. Et malgré la mauvaise récolte, c’était bien un       
millésime 2021 ... ! 

Le cortège s’est ensuite rendu chez la famille RIGAUT-
PORET  pour le vin d’honneur et la passation de bâton          
à Christophe GRILL !  

Thierry  COCHEFERT, vice-président du comité remplaçait 
Elizabeth  BLIN.  Dans son discours il remerciait la famille 
RIGAUT pour leur accueil.  
Un vin d’honneur particulier mais une belle fête pour     
célébrer notre Saint Patron !  
Christophe  GRILL  nous a annoncé qu’il célèbrerait sa       
passation le dimanche 22 janvier 2023. 

Merci à tous les bénévoles pour  
leur implication et la réalisation  

de cette belle fête ! 
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De plus en plus d’interventions !

SAPEURS POMPIERS 

Engagement bénévole lors de manifestaƟons ! 
A plusieurs reprises, les pompiers sont sollicités pour 
assurer des postes de secours lors de manifestaƟons. 
Les 14 et 15 mai, lors du week-end BULLES en BOUCHE, 
le 19 mars pour le Bike & Run et le 17 décembre pour 
le trail hivernal des Noct’en Bulles. 

 

 

 

 

Bravo pour toutes ces graƟficaƟons ! 
4 sapeurs-pompiers ont reçu une récompense : 

· Le caporal/chef Alain DAMIEN a été élevé au grade 
de Sergent honoraire pour son départ à la retraite  

· Le sergent Nelson BERTE a reçu la médaille d’hon-
neur pour 10 années d’engagement 

· L’adjudant Lydie LEGER a été décorée de la médaille 
d’argent de la FédéraƟon NaƟonale des sapeurs-
pompiers 

· Le 1ère classe Max Baudrier a été élevé au grade de 
Caporal honoraire pour son départ à la retraite  

 

 

 
 

175  ans, félicitaƟons au corps de sapeurs-
pompiers de Sacy et surtout BRAVO aux 

290 hommes et femmes qui ont pris un engagement. 

Engagement en termes d’intervenƟons ! 
Depuis quelques années, leur nombre n’a cessé d’aug-
menter. En effet, d’une trentaine d’intervenƟons il y a 
encore 5 ans, nous sommes passés à 138. Il faut dire 
que la zone géographique s’est largement étendue. 
Nous couvrons désormais les villages de Sacy, Ecueil, 
Les Mesneux, Villers aux Nœuds, Chamery, Sermiers, 
Courtagnon et Pourcy. 

Les intervenƟons se réparƟssent de la façon suivante  
 

Engagement en termes de formaƟon ! 
12 manœuvres mensuelles ont été assurées par le chef 
de centre, les chefs d’agrès Nelson BERTE, Sylvain  
GOULARD, Jérémy LEGER et Pierre PONCELET, et des 
intervenants extérieurs, suivies à 75 % par l’ensemble 
des sapeurs-pompiers de la secƟon. 
 

 

 

Nous aurons une pensée toute particulière pour 

notre camarade Jean LEGER, qui nous a quitté en  
fin d’année. 

Après 30 années au sein du corps de sapeurs-

pompiers de Sacy, en 1986, il avait pris sa retraite 

pour finir au grade de sergent-chef. 

Nos�pensées�vont�à�toute�sa�famille. 

Adjudant Lydie LEGER 
Chef du CPI de Sacy 

 

 



 

SAPEURS POMPIERS 
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Quelques  étapes  clé : 1847, dotaƟon d’une pompe à 
bras. 1852, le 1er drapeau. 290 hommes et femmes sont 
listés à l’effecƟf. Lydie Léger est la 16ème responsable en 
tant que cheffe de centre et la première femme à ce 
poste. 1973, entrée dans le District de Gueux. 2000, 
entrée dans la communauté de communes Champagne 
Vesle. 2017, entrée dans la communauté inter urbaine 
du Grand Reims (12 secƟons, 30 centres).  
 

A  Sacy, l’effecƟf est de 17 sapeurs pompiers dont 4 
femmes. Pour la parƟe technique, 2 véhicules, un bâƟ-
ment récent et foncƟonnel. Le tout pour couvrir plus de 
100 intervenƟons par an.   
 

L’état d’esprit d’équipe demeure, malgré les choses et 
les temps qui changent. Nous sommes toujours à la 
recherche de nouveaux effecƟfs pour compléter 
l’équipe.  
 

Les pompiers de Sacy peuvent être fiers de leurs ainés 
et de leur histoire. Ils ont reçu un bel héritage. A eux 
aujourd’hui d’avoir la lourde responsabilité de faire 
perdurer, en perpétuant notre devise :  

« Courage et Dévouement » 

 

E n ce début octobre 2022, les vendanges achevées, 
Sacy, avec sa municipalité et son corps de sapeurs-

pompiers en tête, ont reçu le rassemblement commu-
nautaire des sapeurs-pompiers volontaires du Grand 
Reims. Evènement qui se veut annuel, mais dont l’orga-
nisaƟon est perturbée par les raisons sanitaires qui per-
durent. 
 

Éric Léger, le maire, et l’adjudant Lydie LEGER son 
épouse, (cheffe du CPI – Centre de Première Intervention),     
tenaient beaucoup à organiser cet évènement.  
 

Beaucoup de monde et d’officiels à ce rassemblement 
sur la place du village. Après le passage en revue des 
troupes, tous se sont dirigés, en ordre, vers le monu-
ment aux morts pour le dépôt de gerbe. Enfin, 
quelques pas encore, pour aƩeindre la coopéraƟve  
vinicole pour les tradiƟonnels discours et remises de 
médailles. Une organisaƟon sans faille.  
 

Pour la circonstance, c’était l’occasion de célébrer   
aussi, les 175  ans  du  corps  des  Sapeurs  Pompiers      
locaux.  
 

175 années d’acƟvité, sans interrupƟon, et ce, malgré 
les évènements de la grande et de la peƟte histoire. 
C’est une performance rare. En tout cas cela en fait un 
des plus anciens corps de SP de la Marne.  
 

Grace à un stock impressionnant d’archives, il a été 
possible de retracer l’historique de la vie des Pompiers 
de Sacy, depuis 1837 (date de créaƟon).  
 

SACY, la grande saga  
du centre de secours  
et de ses sapeurs-pompiers 



Le 175ème anniversaire des sapeurs-pompiers de Sacy restera mémo‐
rable : un magnifique défilé, une belle soirée, nous étions 90 per‐
sonnes pour le repas ambiancé par un DJ. Je peux vous assurer que   
la piste de dance a chauffé. 

Enfin, le 3 décembre, nous avons fêté  Ste Barbe et Ste Cécile, nos 
saintes patronnes. Un moment de partage qui a débuté par une 
messe, suivi d'un vin d'honneur à la caserne avant de se rendre au 
monument pour honorer nos héros et poursuivre notre chemin   
jusqu'à la salle communale pour le repas.  
L’après-midi, la digestion fut assurée par la tournée des médaillés et 
pour clôturer le tout nous avons diné, mais allégé cette fois-ci. 

Je voudrais rendre hommage à Jean Leger, un de nos anciens  
qui fut membre très actif chez les pompiers jusqu'à sa retraite 
mais aussi chez les musiciens bien plus longtemps encore.  

A sa famille, nous envoyons tout notre courage 

Un grand merci à tous les sacéeins qui nous réservent toujours un bon 
accueil  lors de notre tournée de calendriers. 

Permettez-moi, en tant que président de l’amicale, de 
vous souhaiter  une très bonne et heureuse année 2023. 
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A près la période covid et une année 2021 très pluvieuse, celle      
de 2022 a été belle et bonne.  

Tout au long de l’année, nos généreux et incontournables repas 
d'après manœuvre nous permettent d'échanger sur tout et rien. 

Les festivités des 13 et 14 juillet ont été une véritable réussite, soleil 
au rendez-vous et températures nocturnes plus supportables.            
Vif succès pour notre « cochon à la broche » qui a su rassembler près 
de 80 personnes dans la cour de l'école avant le défilé aux lampions  
et le traditionnel feu d’artifice. 
Le lendemain, place au concours de boules. De nombreux inscrits 
nous ont fait l’honneur d’y participer. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le 25 septembre nous nous sommes retrouvés au bord d'un étang 
pour la journée de l'amicale avec conjoints et enfants, encore une fois 
sous le soleil. La bonne humeur était au rendez-vous autour du     
barbecue avant que certains ne s’accordent un petit plongeon          
(de leur plein gré ou non). 

FANFARE de SACY 

Cyril  MAUPRIVEZ 
Président 

2 022 débute avec la cérémonie traditionnelle de Saint Vincent, et 
s’enchaine l'assemblée des anciens combattants d'Algérie.  

Le carnaval fait son grand retour au plus grand plaisir des petits et des 
grands.  

Nous célébrons le 8 mai à Sacy et aussi chez nos voisins et amis de  
Villedommange.  

Le lundi 9 mai , aubade à l'école pour clôturer la fête du village. 

13 juillet, retraite aux flambeaux avant le feu d'artifices et le lende‐
main nous commémorons le 14 juillet à Villedommange et Sacy. 

1er octobre le rassemblement communautaire des sapeurs pompiers 
a lieu à Sacy. Nous animons la cérémonie avec les fanfares de   
Chamery et Bazancourt. 

Nous avons le plaisir d'être invité à la commémoration de  Jouy-Les-
Reims pour le 11 novembre ainsi qu' à Villedommange et  Sacy. 

Et enfin nous clôturons l'année avec la traditionnelle Sainte Cécile et 
Sainte Barbe où musiciens et pompiers se retrouvent pour fêter leurs 
saints patrons. 

Félicitations à nos jeunes recrues : Martin et Germain GOULARD et 
Victor HERVIEUX qui sont très assidus aux répétitions ainsi que Paul 
PONCELET. 
Les répétitions de musique sont maintenant tous les mardis à 19h 
dans les anciennes salles de classe de l'école.  
Petits et grands, n'hésitez pas à nous rejoindre. 

Je  vous  souhaite  une  bonne  et  heureuse  année  ainsi 
qu'une bonne santé pour l'année 2023. 

¨Malheureusement nous finissons l'année sur une mauvaise 
note avec le décès de Jean LEGER, dernier musicien et fonda-
teur de notre musique.  

Dans les années 1950, Jean LEGER et Bernard DAMIEN ont 
reformé la musique qui était dissoute depuis la fin des années 
1930. C'est une grande peine pour nous de les voir partir. 

Ils ont su nous transmettre la passion et la valeur des traditions 
que nous essayons à notre tour de communiquer aux jeunes 
générations… Un grand merci à eux. 

Alain DAMIEN                                                                                                                 
Le Chef de Musique 
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CYCLO-CLUB de SACY 

 
www.cycloclubsacy.fr 

  

A pres praƟquement 2 ans de crise sanitaire, toutes 
les randonnées officielles 2022 ont pu avoir lieu 

et le Rallye des Neiges organisé par le CCR a enfin pu 
reprendre du 02 Janvier au 27 Mars.   

Comme chaque année depuis 2016, nous avions       
réservé la ferme de Presle pour notre repas annuel le       
dimanche 20 Février 

Le week-end du 07 et 08 Mai nos amis belges nous ont 
reçus dans leur local à La Louvière. Au programme : 
soirée barbecue le samedi et visite des ascenseurs à 
bateaux le dimanche.  

Un grand nombre de cyclos avait répondu présent sur 
la base du volontariat au week-end gastronomique du 
14 et 15 Mai organisé par la municipalité et les produc‐
teurs de champagne de Sacy. 

Le dimanche 12 Juin, nouveau lieu de départ pour 
notre randonnée annuelle du SACRACUS, la salle socio-
culturelle. CeƩe année, nous avons accueilli 231 VTT – 
226 Cyclos et 263 marcheurs.  

Notre escapade d’été s’est déroulée dans le CANTAL. 
Le jeudi 30 Juin, quelques cyclos ont pris le départ de 
Sacy pour rallier Laveissière en 4 étapes. 
Sur place du dimanche 03 Juillet au vendredi 07 Juillet, 
4 circuits en étoile nous ont permis de découvrir la          
région  
( Le Plomb du Cantal – Le Puy Mary – Le Cézallier – La Planèze )   
 

L’année s’est conclue par notre  
Assemblée Générale le vendredi 16 Décembre  

ou notre nouveau président  
a fixé le cap pour 2023 

Rallye des Neiges 

La Louvière 

SACRACUS 

Le CANTAL 



 

 
 

AprèsÊdeuxÊ joursÊdeÊ festivités.ÊPourÊ l’ensembleÊdesÊacteursÊduÊprojet,Ê leÊpariÊseÊ
veutÊ réussi carÊ plusÊ deÊ2500ÊpersonnesÊ ontÊ Ê franchiÊ lesÊ portesÊ duÊ villageÊ entreÊÊÊÊ
samediÊetÊdimancheÊ. 

PersonneÊn’aÊcomptéÊsesÊheures,ÊniÊsesÊpasÊpourÊsonÊorganisation,ÊaccueillirÊetÊ
renseignerÊleÊpublic.Ê 

UnÊgrandÊmerciÊauxÊnombreuxÊbénévoles 
RienÊn’avaitÊétéÊlaisséÊauÊhasard,ÊauÊprogramme :ÊanimationsÊmusicalesÊetÊgusta-
tivesÊpourÊanimerÊleÊvillageÊÊetÊenÊbonusÊ…ÊleÊbeauÊtempsÊétaitÊauÊrendez-vous.Ê 

UneÊjoieÊdeÊvivre 
NousÊavonsÊpuÊconstater leÊretourÊd’uneÊcertaineÊjoieÊdeÊvivreÊaprèsÊdeuxÊannéesÊ
deÊÊÊÊgalèreÊÊenÊraisonÊduÊCovid : OnÊaÊsentiÊduÊplaisir,ÊdeÊlaÊlibertéÊetÊuneÊcertaineÊ
insoucianceÊdansÊlesÊalléesÊduÊVillageÊgastronomique.ÊLesÊgensÊontÊprisÊplaisirÊàÊseÊ

 

Village de la gastronomie  
le temps d’un week-end  

  



 

ORCHIDÉES de SACY 
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Nicolas GRILL 
Président. 

Orchis Bouc S avez-vous que la vanille est une orchidée ?  
Une orchidée bien capricieuse... 

Le pays d’origine du vanillier est le Mexique. 
Lorsque l’homme a tenté de l’introduire à la Réunion, à l’Ile 
Maurice et à Java, il s’obstina à ne jamais donner la 
moindre gousse malgré tous les soins dont on l’entourait. 

Pourquoi ? 
Tout simplement parce que, comme de nombreuses es-
pèces d’Orchidées tropicales, les fleurs ne peuvent être 
visitées que par une espèce bien particulière d’insecte qui 
n’existe qu’au Mexique : l’abeille Mélipone. 
Ne reculant devant rien, les hommes ont importé l’insecte 
dans l’Océan Indien. 
Malheureusement, il ne s’y est pas adapté du tout : retour 
à la case départ ! 
C’est un jeune esclave noir qui trouva le moyen de fécon-
der les fleurs de vanille en brisant involontairement avec 
un doigt la pièce florale séparant le pollen du stigmate qui 
empêchait l’autofécondation. La fécondation artificielle 
pour la production des gousses était née au grand soulage-
ment de ses importateurs. 
 
Bilan 2022 de l’Association des Orchidées Sauvages 
de Sacy  
Notre association a de nouveau réalisé son Assemblée  
Générale Ordinaire en présentiel à la mairie le 18 mars. 
Puis comme tous les ans, une matinée d’entretien de la 
prairie de la source du crâne et des 10 clairières a été     
programmée le lendemain samedi 19 mars. 
Cette matinée d’entretien est très importante afin de reti-
rer toutes les branches cassées par les prémices de l’hiver 
et de supprimer les différents végétaux invasifs qui favori-
seraient l’extinction des orchidées par trop d’ombrage. 
 

Dimanche 27 mars, nous avons organisé avec l’association 
«  Marchons  Utile  »  de Reims une éco-randonnée qui a  
permis de ramasser pas moins de 150  kg  de  déchets  de 
tous genres entre Sacy et Villedommange.                                                                                     
Un grand merci à vous tous qui apportez votre soutien de 
près ou de loin à la protection de notre environnement. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Début avril,  les orchidées sortent de leur repos végétatif 
jusqu’au mois de juin. 
Ce sont des fleurs qu’il faut apprendre à observer. 
Fragiles et rares, elles doivent être respectées. 
Ne les cueillez surtout pas mais n’hésitez pas à les photo-
graphier et à partager vos clichés. 
Il n’est plus rare d’en rencontrer dans les vignes. La preuve 
en est avec la Listère à deux feuilles (Neottia ovata) photogra-
phiée au pied d’un cep et la Céphalanthère  de  Damas 
(Cephalanthera damasonium) dans une route de vigne. 
 

Notre petit guide qui répertorie les 18 espèces d’orchidées 

sauvages de Sacy pourra vous aider à les reconnaitre. 

Quelques exemplaires sont encore disponibles en mairie. 

 

L’Association des Orchidées Sauvages de Sacy  
vous souhaite tout ce qu’il y a de meilleur  

pour cette nouvelle année 2023. 

Pour information  

Durée de vie des déchets dans la nature 

 

Mouchoir papier:  3 mois 
Chewing-gum :  5 ans  
Objet en Polystyrène :  80 ans   
bouteille plastique :  100 ans     
Sac plastique :  400 ans                            

Mégot de cigarette:  2 à 5 ans 
Papier bonbon :  5 ans   
Canette alu :  10 /100 ans 
Pneus :  100 ans      
Masque chirurgical :  400 ans   
Verre :  4000 ans 

Listère à deux feuilles  

 



Patricia GRILL 
Présidente 

et tous les membres de l’associaƟon 

 

Les exposants des chalets de Noël 2022 apprécient particu‐
lièrement l’ambiance chaleureuse de notre village.  
Les enfants du village, cette année, ont fort apprécié l’arri‐
vée du Père Noël, la Mère Noël et ses lutins, en calèche. 
D’autant plus qu’ils ont pu grimper sur les genoux du Père 
Noël, faire une photo dans un décor de fêtes, recevoir un 
paquet de bonbons distribués par les lutins et se promener 
en calèche dans le village.    

Je remercie les employés communaux, les membres du 
conseil municipal et tous les membres de l’association qui 
donnent de leur temps et de leur bonne humeur pour faire 
vivre notre village.  

N’hésitez pas à nous rejoindre,  
tous les sacéiens seront les bienvenus.  

Vous remarquerez enfin que l’association a changé son 
logo pour un peu plus de modernité. 

C ette année 2022 a montré l’enthousiasme des gens à 
ressortir de chez eux et à participer aux différentes 

animations du village. 

Nous avons tout d’abord fleuri notre village, début mai,    
en vue d’une nouvelle manifestation organisée par la         
commune « Bulles en bouche ».  
Tous les bénévoles de l’association ont participé à cette 
première. Ce fût un réel succès. 
 
Nous essayons d’améliorer d’année en année notre village 
en rénovant ou en modifiant nos massifs. Mais surtout 
nous voulons faire l’effort de planter de plus en plus      
d’arbustes afin d’économiser l’eau et l’achat de fleurs    
annuelles. 

Vous pouvez toujours vous rendre au jardin public pour y 
cueillir des aromates, des fraises, de la rhubarbe et des 
légumes que nous plantons régulièrement pour les habi‐
tants du village. 

En juin, nous avons organisé la randonnée pédestre à la 
salle socio-culturelle avec le cyclo-club de Sacy.  
Nouveau lieu, nouvelle organisation sous un temps        
ensoleillé ... Encore un succès ! 

En mai et en octobre, comme chaque année, nous organi‐
sons toujours nos ventes de fleurs (vivaces, annuelles,   
terreau universel et Chrysanthèmes). Vous serez toujours 
prévenus par une petite affiche dans votre boîte aux lettres 
mais aussi sur Panneau Pocket ou sur le Facebook de la 
commune. N’hésitez pas à me téléphoner si vous avez   
besoin d’être livrés à domicile (06.06.48.64.81). 

La fin d’année est aussi très intense car notre marché de 
Noël nous demande beaucoup d’investissement. Comme 
dirait certaines personnes : « On a l’impression de passer 
notre mois de décembre sur la place. » 
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FLEURS de SACY 
 



L e président de Sacy Animation et son conseil  vous 
présentent  leurs  meilleurs  vœux  pour  cette       
nouvelle année.  

Voici un petit récapitulatif de cette année 2022 

Le 26 février, a eu lieu le spectacle de « Les 2 Tauliers » où 
nous avons tenu buvette et restauration. Une belle soirée 
qui a rassemblé une centaine de personnes de Sacy et de 
ses environs.   

Le dimanche 6  mars, c’est avec un immense plaisir que 
nous avons pu enfin faire et surtout retrouver vos chers 
petits bambins pour fêter le carnaval. Pas moins de 27   
enfants se sont rejoints à 14h00 à la coopérative pour   
remonter le village avec la fanfare de Sacy jusque sur la 
place où Mr Carnaval les attendait. Ensuite, Mr Carnaval 
est parti en fumée sous l’œil attentif des enfants.          
Après cela, tout ce petit monde est allé à la maison des 
associations (anciennes salles de classes de Sacy) pour y 
faire diverses activités manuelles. Ils ont pu réaliser des 
petits moutons, des cartes pour la fête des mamies, des 
masques de carnaval ou encore des Arlequins. Et pour  
clore ce bel après-midi, un goûté a été offert aux enfants.  

 

 

 
 
 
Le 17 Mars, les membres du conseil de Sacy Animation ont 
décidé de venir en aide aux Ukrainiens en achetant des 
produits de premières nécessités en matière d’hygiène. Car 
Sacy Animation c’est aussi l’entraide et surtout le partage.   

Le 2 avril, nous avons organisé notre premier loto de l’an-
née, et avons fait un deuxième loto le 12  novembre. Les 
sacéens toujours au rendez-vous, nous avons fait carton 
plein avec ce deuxième loto où nous avons rempli la salle 
et battu le record d’inscriptions avec pas moins de 200  
personnes. Autant dire que nous avions du travail à la    
buvette et à la restauration où nous préparons croques Mr, 
Hot dog, sandwichs, crêpes, pop-corn et gâteaux.  

Merci a nos bénévoles, qui préparent tout cela  
et animent la soirée.  
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Le 17  Avril, nous avons pu accueillir les enfants dans les 
jardins de l’école afin de faire la chasse aux œufs de 
Pâques. Et c’est une quinzaine d’enfants qui sont venus à 
notre plus grand plaisir. Après la chasse, tous les chocolats 
et bonbons ont été mis en commun afin de faire un        
partage équitable entre tous les enfants.  

Le mois de mai n’en fut pas moins chargé. Il a commencé 
fort avec la fête patronale les 7,8 et 9 mai, où nous avons 
tenu la buvette. Comme chaque année, quelques jours 
avant le week-end de la fête, les filles du village font des 
roses en papier crépon afin de décorer l’estrade. Les gar-
çons quant à eux, montent l’estrade le vendredi soir et la 
buvette le samedi matin. Puis une fois tout installé, nous 
mettons les roses. Quand tout est prêt, l’association orga-
nise un barbecue sur la place avec les jeunes qui sont venus 
nous prêter main forte. Bonne ambiance garantie.               
Si tu as dans les 14-15 ans et que tu veux passer un          
moment sympa et convivial, n’hésite pas à venir nous     
rejoindre, car plus on est de fou plus on rit ! 

Une semaine plus tard, à peine le temps de se remettre de 
ce week-end bien chargé, nous avons rattaqué le vendredi 
en installant les tentes, les tables et bancs et autres pour 
Bulles en Bouche qui a eu lieu les 14 et 15 mai. Encore de 
bons moments passés, avec la soirée paëlla le vendredi soir 
pour lancer cette première édition. Puis durant ces deux 
jours, nous avons tenu la buvette sur la place et nous avons 
pu faire la rencontre de Miss Champagne Ardenne 2021.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le vendredi 24, nous avons fait les traditionnels feux de la 
St  Jean  au marronnier, avec comme d’habitude le punch 
fait par la famille Bertin que nous remercions et la mise à 
disposition d’un barbecue, afin de partager un moment 
convivial. A la tombée de la nuit le feu a été allumé sous la 
surveillance des sapeurs-pompiers de Sacy, tout cela dans 
une bonne ambiance et convivialité.  



 

 N’hésitez pas à vous abonner  
à notre page    
Facebook              

SACY ANIMATION  
Pour vous tenir informé  
de nos manifestations  
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Jeunes Sacéiens  
Vous avez 15 ans ou plus, et 
souhaitez parƟciper  à nos  

événements, sorƟes et projets   
N’hésitez pas             

à nous rejoindre 

Point  sur  la gym, cette année le groupe se compose 
de 15 personnes. Nous tenions à remercier nos habi-
tuées de la gym et tout particulièrement Edith qui 
gère toutes les inscriptions. Les cours ont lieu à la salle 
socio-culturelle les lundis soir de 19h45 à 20h45 de 
septembre à juin hors vacances scolaires. Les cours 
sont basés sur le renforcement musculaire et le cardio 
avec un nouveau professeur arrivé en septembre.  

Pour tous renseignements et inscription,                             
vous pouvez contacter notre responsable Gym  

Mme Edith  VALENTIN au 06.45.22.56.55 

Le dimanche 30 octobre, place à Halloween, une trentaine 
d’enfants ont été encadré par Marion et Bryan Paté, Jimmy 
Bara et Anaïs Bocquet et quelques parents.  
Au programme, des ateliers dessins, origamis, masques, 
jeux de société et encore un atelier de recherche. Après ça 
un goûter a été offert par l’association, dans les anciennes 
salles de classes de Sacy. Suite aux activités et au goûter, 
place à la chasse aux bonbons, tout le village a été sillonné 
par les enfants et les adultes, une sacrée tournée qui a  
duré pas loin de 2h00. Encore un grand merci aux parents 
qui nous ont aidés surtout lors de la tournée.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Et pour clôturer cette belle année bien remplie, nous avons 
diffusé la finale de la coupe du monde France – Argentine 
à la salle Socio Culturelle. Une centaine de personne est 
venue soutenir la France avec une super ambiance où les 
bleus nous auront fait vibrer jusqu’au bout malgré la      
défaite.  

Carnaval :  dimanche 5 mars  
Loto:   samedi 1er avril 
Chasse aux  Œufs:  lundi 10 avril  
Fête patronale :  13,14 et 15 mai 
Bulles en Bouche : 20 et 21 mai  
Feux de la St Jean :  vendredi 23 juin  
40 ans de l’association : samedi 14 octobre 
Halloween :  dimanche 31 octobre  

 



 

La CHASSE en PLAINE 
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De bonnes conditions  
pour notre saison de chasse  

Le piégeage  a beaucoup de mérite ceƩe année:           
14 renards et de nombreux corvidés (corbeaux, corneilles 
noires) 

 

 

 

 

 

Un grand merci à Jean Claude Grill, Régis Bigault et  
Gérard Guillemart pour leur travail au quoƟdien et le 
temps qu'ils y consacrent. 

Les chasseurs de la société ont été endeuillés cette  année 
par le décès brutal de Patrick Noël qui fût membre de la 
société pendant de nombreuses années et partageait 
avec l'ensemble des sociétaires sa grande expérience et 
des moments d'amitié. 

Un nouveau chasseur sera à nos côtés pour la saison 
2022-2023, bienvenue à Pierre Rigault et aussi à ceux 
qui  souhaiteraient nous rejoindre. 
 

Meilleurs vœux de santé  
et de bonheur pour 2023  

 
 

Pierre DAMIEN 
Président. 

 

 

L a saison de chasse en plaine 2021/2022 s'est dé‐
roulée dans de bonnes condiƟons. 

L'état sanitaire du gibier est correct. Après les pluies de 
2021, la sécheresse s'est installée ceƩe année et un 
projet d'abreuvoir pour le peƟt gibier de plaine est en 
cours de réflexion pour les étés chauds et secs. 

Les lapins, quant à eux, sont ravis de voir les vignes  
enherbées, ce qui donne du "fil à retordre" aux  
chasseurs pour les débusquer. 

 

 

 

 

 

 

 

Les populaƟons des peƟts gibiers sont relaƟvement 
bonnes, beaucoup de lièvres sont aperçus en plaine et 
de belles compagnies de perdrix se sont reformées. 

Le prélèvement des lièvres fut très modeste: trois au 
total pour Régis Bigault, Jean Claude Grill et Louis Da-
mien. FélicitaƟons à eux trois, l'expérience faisant la    
différence!  



 

La  Forêt  attire  de  plus  de  plus  de  « passionnés »         
de la Nature, Il va falloir accepter de se la partager.  

· La chasse est limitée dans le temps,  
· Les calendriers des battues sont publiés en mairie, 
sur le site du parc de la Montagne de Reims et sur 
celui de la Fédération des Chasseurs de la Marne. 

Ensemble,  
gardons une nature sauvage et agréable pour tous, 

avec des animaux à contempler …. 
 

Portons un toast à cette nouvelle année, 
sous le signe de la méditation, de la nature, 
de la contemplation et du plaisir de vivre 
chacun en harmonie.   
       

La CHASSE aux BOIS 
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Le MARRONNIER 

Le Président  
Jean-Michel LEROY 

  

L 'Association regroupe actuellement 7 actionnaires 
et quelques chiens toujours enthousiastes….  

Les plus anciens actionnaires sont partis, les jeunes se 
font rares mais sont passionnés. 
 
Le tableau de chasse a été très mince :   
1 chevreuil, quelques renards…. 
  

Ah, La chasse 
Ce Mot enthousiasme certains, 
IL en hérisse d’autres 
Une tradition rurale pour les uns, 
Un massacre pour les anti 
Un besoin de régularisation de la faune pour ses      
partisans, 
Une excuse injuste pour les contres  
Des mesures de sécurité draconiennes pour éviter      
le pire, 
Des risques inconsidérés pour les utilisateurs des forêts 

A la clef, des chiffres  
d’accident de chasse 

En 2022, 90 accidents dont 8 mortels, toujours dus 
au non-respect des règles élémentaires de sécurité. 
C’est toujours trop. 

Mais ce chiffre baisse drastiquement  
depuis vingt ans 

En 2000 : 180 accidents dont 30 mortels. 
Une nouvelle réglementation est réclamée.  

Pourra-t-elle faire cohabiter deux mondes  
diamétralement opposés…? 

 

 



 

SACY FOOTBALL CLUB 

 

Le président 
Jérémy LEGER 

Le PARTAGE de L’AMITIÉ 

A nnée  2022,  toujours  quelques  souvenirs  de  cette crise sanitaire car certains d’entre nous continuent 
de  respecter  les  gestes  barrières.  Mais  cela  ne  nous    
empêche pas de passer de bons après-midi. 

Aucun changement au sein du bureau:  
président Max Baudrier, trésorier Francis Touzet toujours 
secondé par Robert Chaunu. Préparation et ouverture de 
la salle assurées par Régis Lecoz .  
On peut également compter sur Babette Moulin, Evelyne     
Lefort et Roseline Fresne pour différentes taches. 

Cette  année hommage est  rendu à Mme Lecoz pour  sa 
disparition,  membre  active  du  club  depuis  de  longues 
années. En fin d’année 2022 nous apprenons le décès de 
Jean Léger, fondateur du club avec sa maman Lucie. 

Cette  année  encore,  et  malheureusement  pour  des    
raisons de santé, Mme Renée Housset ne désire plus se 
rendre à nos après-midi. 

 

A  ce  jour 25 personnes sont  adhérentes  au  club;  nous   
serions heureux de vous accueillir et de pouvoir juger par 
vous-même de l’ambiance de nos rencontres, il n’y a pas 
de  limite  d’âge,  ni  d’obligation  de  venir  toute  l’année.  
Les rencontres se font dans  l’ancienne classe des écoles 
(près de la mairie). 

Vous pouvez contacter  
Max Baudrier 07 82 01 08 13 / Francis Touzet 06 45 61 75 72 

CALENDRIER - année 2023 
Janvier :  mardi 10 et 24 
Février :  mardi 07 et 28 
Mars :  mardi 14 et 28 
Avril :  mardi 11 
Juin :  mardi 13 et 27  
Juillet :  mardi 11 et 25 
Aout :  mardi 08 

Nous  reprendrons  après  les  vendanges  et  un  nouveau 
calendrier seras établi  pour finir l’année. 
Un grand merci à  la mairie pour la mise à disposition des 
locaux.   

Tous les membres du club  
du « Partage de l’Amitié »  

se joignent à moi pour vous présenter  
leurs meilleurs vœux pour 2023  

Le président 
Max Baudrier 
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Grâce  à  de  nouveaux  sponsors  tels  que  SébasƟen     
BUIRETTE  de  Sacy,  PINOS  PIZZAS  de  Gueux,  maison 
MIKIT de Reims et  l’entreprise AUBRY PRESTATION de 
Villedommange, nous avons pu équiper  les 26  joueurs 
et les 5 dirigeants d’une  tenue d’entraînement. 

Nous  jouons  toujours  sur  le  terrain  de  Pargny-lès-
Reims, prêté par la municipalité que je remercie. 
Nous  louons  également  un  terrain  sur  Reims  pour  les 
entraînements d’où l’importance d’avoir des sponsors. 

N’oubliez pas venir nous supporter ! 

 

E nfin,  nous  avons  pu  jouer  le  championnat,  saison 
2021-2022 , en enƟer, malgré le report des matchs. 

Saison qui  se  termine à une 5ème place du classement 
général. 

La saison 2022-2023 a débuté en octobre et à  la trêve 
en  décembre,  nous  éƟons  6ème  au  classement  avec  2 
matchs  de  retard.  Nous  espérons  finir  dans  les  3        
premiers  puisque  l’équipe  s’est    renforcée  avec  de  
nouveaux  joueurs  et  l’arrivée  d’un  nouvel  entraîneur 
en la personne de Franck BILLAUDEL. 
 



 

 

 

 

 

Le traditionnel banquet des anciens 
Répondant à l’invitation du maire de Sacy et de son conseil municipal, ils n’étaient 
pas moins de 70 convives, aînés du village et élus, à s’être déplacés au repas festif 
le samedi 26 mars vers midi . 
Elaborés par « L’Instant Traiteur » de Vandeuil, les différents mets ont été servis par 
de sympathiques et fidèles Sacéiennes. 
L’après-midi a été superbement animé par une excellente formation musicale en-
traînant les joyeux convives sur la piste de danse et après la musique, place au loto 
et aux parties de cartes.  
Enfin, chacun des participants s’est vu repartir avec un petit présent en souvenir 
d’une belle journée de partage très appréciée de tous et toutes. 

Villages et coteaux propres 
Retenus le 1er par le rassemblement des pompiers , les Sacéiens ont nettoyé les 
abords  du village le samedi 8 octobre. 
Ce sont  Seize nettoyeurs de l’extrême et leurs 6 enfants qui se sont réparti cinq 
secteurs du territoire de Sacy. 
Près de 55 kilos de déchets en tout genre qui ont été ramassée en 2 heures : 
6 kg de verre, 10 kg de ferraille (canette en fer, fil de fer, boites de conserve etc.), 
plus de 1 kg de bouteilles plastique, 37 kg de déchets variés (racks, 1 enjoliveur, 
sacs d’engrais, masques médicaux, mouchoirs en papier, bouts de plastique,    
gobelets, 1 tapis de sol, emballages…).  

 

  

 
 

 

Cyril BONNIER & Sophie OINVILLE  
- le 11 juin 2022 - 

Sacy, commune solidaire 
La commune ainsi que quelques associations du village ont souhaité apporter leur 
aide et leur soutien au peuple ukrainien. Une collecte de dons s’est tenue dans les 
salles  de l’ancienne école. 
Produits d’hygiène, logistique, matériel médical, de secours et divers autres dons 
ont ainsi pu être rassemblés . 
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Bike and Run 
Le 19 mars 2022 a eu lieu à Sacy pour la première fois une manche 
du championnat de la marne de Bike and Run. 
Cette compétition se pratique par équipe de 2 qui alterne course à 
pied et VTT. 50 équipes ont participer à cette première édition. 
A noter une excellente 3eme place en féminine de la Saceiene       
Dominique LEGER-BECART et de sa coéquipière.  



 

 
Services ADMINISTRATIFS 

RAMASSAGE 
des DECHETS  

Jaune / Lundi maƟn 
Verte / Mardi maƟn 

Paroisse du MONT St LIÉ 

Cabinets Médicaux  Pargny les Reims - Gueux - Rilly la Mgne 
Pharmacies  Pargny les Reims - Gueux 
Pharmacie de garde www.3237.fr 

 · Solutions à tout fer - métal et serrurerie  - Clément BLIN 
· Cadre Vert  - design végétal - Nathalie & Lothaire BERTÉ 
· Ets Leroy - paysagiste  - Olivier LEROY 
· SFPO - filtration, pompe  - Bruno ARVEUX  
· Aloha - vêtements et accessoires   - Laurence BUIRETTE 
· SB+ - articles promotionnels   - Sébastien BUIRETTE 
· Mille et un Bidules  - Brigitte MATHIE 

COMMERCES - ARTISANS - ACCUEIL 

Prêtre   Claude SOUDAN 
Eglise   Elisabeth MOULIN & Alain DAMIEN 
Offices & chorale     MarƟne HERVIEUX & Patrick  PONSART 
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La POSTE  
Villedommange  

de 9 h à 12 h  
du lundi au vendredi 

PASSEPORT 
CARTE D’IDENTITE  

Mairie de Gueux 

DECHETTERIES 
 Ecueil 
 Gueux 
 Muizon  

· Mets Délices - créateur/gourmandises - Virginie GOBERT 
· Au fournil de Sacy - boulangerie - Laurent PIERRET 
· Le Château de Sacy - hôtel restaurant  - Kevin DELQUIÉ 
· Le Comptoir à Bulles - restaurant  - Mathias HUBERT 
· Lefranc  Traiteur  - Christophe MARTIN 
· Chez Fred - appart-hôtel - Frédérique DAPREMONT 
· B&B - chambre                    - M-Christine & Gilles GUERLET 

DECEMBRE 

MARS 

AVRIL 

JUIN 

AOUT 

NOVEMBRE 

MAI 

JUILLET 

OCTOBRE 

5  
11  
25  

1 
10 
22 

6 
8 
6-7-8 
13-14-15 
18 
20-21 

18 
18 
23 

13-14 

29 

14 
28 
31 

11 
2 
3 
16 
20 
22 

CARNAVAL  

BIKE & RUN  

REPAS des AINÉS 

LOTO 

CHASSE AUX OEUFS de Pâques 

Rassemblement  communautaire des pompiers 

MARCHÉ AUX FLEURS  

FETE NATIONALE 

PLANTATIONS 

FÊTE PATRONALE  

MARCHE DES ELUS 

« BULLES en BOUCHE » week-end gourmand 

SACRACUS   

APPEL du Général de Gaulle en 1940 

FEUX de la St JEAN avec barbecue  

Repas, FEU d’ARTIFICE, concours de boules ... 

79eme anniversaire LIBERATION de SACY 

40 ans de SACY ANIMATIONS  

MARCHÉ AUX CHRYSANTEMES  

HALLOWEEN  

ARMISTICE et 100 ans du MONUMENT AUX MORTS  

Ste BARBE 

INAUGURATION des festivités de NOEL 

TRAIL nocturne  

NOEL des ENFANTS 

ARRIVÉE du PÈRE-NOEL en calèche  



  

 

A.S.A. Patrick PONSART 
AssociaƟon Foncière Alain DAMIEN 
Syndicat Local Gilles VALENTIN 
Comité St Vincent Elisabeth BLIN  
Sapeurs-pompiers Lydie LEGER 
Amicale pompiers Cyril MAUPRIVEZ 
Chef de musique Alain DAMIEN 
Anciens CombaƩants André LAISNÉ 
Partage de l'AmiƟé Max BAUDRIER 
Fleurs de Sacy Patricia GRILL  
Orchidées Sauvages Nicolas GRILL 
Chasse en Plaine Pierre DAMIEN 
Chasse aux Bois Jean-Michel LEROY 
Sacy AnimaƟon Jérémy LEGER 
GymnasƟque Edith VALENTIN 
Sacy Football Club Jérémy LEGER 
Cyclo-Club Michel FRUIT 

RESPONSABLES  
des ASSOCIATIONS 

 

 

Environnement-bois-forêt BERTIN Jean-Pierre 
Fleurissement tourisme   LENGLET Aurélie 
PeƟt matériel    BERTIN Jean-Pierre 
Responsable sapeurs-pompiers GOULARD Sylvain  
Salle communale   COCHEFERT Thierry 
Correspondant défense  BERTIN Jean-Pierre 
Correspondant sécurité rouƟère BOIVIN Nicolas 
Correspondant ASA  GRILL Nicolas 
Correspondant associaƟons RIGAUT Clément 
Appels d'offres   MACQUART Pascal 
Personnel    LEGER Éric 
Commission impôts  ARVEUX Bruno 
Site internet et informaƟque  GOULARD Sylvain   
CommunicaƟon   MACQUART Pascal 

 

· Secrétaire de mairie    Zeynep INCE 
· Employé communal    Alain LESAGE 
· Employé communal    Mickael LAVOIX 

 

Employés de mairie 
·  Maire :  Éric LEGER 
·  1er adjoint :  Max BAUDRIER 
·  2ème adjoint : Nicolas BOIVIN 
·  3ème adjoint : Aurélie LENGLET 

 

Communauté Urbaine  LEGER Éric 
Synd Intercom Electricité  Marne MACQUART Pascal 
Service des eaux   RIGAUT Clément 
Parc régional    GRILL Nicolas 
Anciens ADMR Social  BAUDRIER  Max 
Scolaire    ARVEUX Bruno 
Finances    LEGER Éric 
Urbanisme    LEGER Éric 
Voirie-Assainissement  BOIVIN Nicolas 
Chemins-terrains communaux GRILL Nicolas 
Fêtes-cérémonies   RIGAUT Clément 
BâƟments    BAUDRIER Max 
Eclairage public   COCHEFERT Thierry 
Matériel Roulant   BOIVIN Nicolas 
Monument aux morts-CimeƟère LENGLET Aurélie 

Responsables de Commissions 

Le Maire et ses adjoints 
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NAISSANCES  
 Noé BAKSIC    23 mai 
 Erinne PATE-LEGER  14 juin 
 Juliette LANGLET    9 aout 
 Azzura JAHAN    7 septembre 

MARIAGE 
 Sophie OINVILLE & Cyril BONNIER   11 juin  

DÉCÉS 
 Patrick NOEL  18 mai 
 Huguette ROUALET-FLEURY  20 octobre 
 Josette LECOZ-BOURLETTE   24 octobre 
 Jean LEGER   28 décembre   

ETAT CIVIL 



 

 

Cette année là ! 

Le maire s’adresse à son conseil municipal 
 

«  Jusqu’à présent et surtout depuis la guerre, la 

distillation des mares de raisin était faite dans le 

local de la pompe à incendie libre à cause de la non 

existence de cet équipement. 

Or la subdivision des sapeurs-pompiers ayant été 

dotée cette année d’un nouveau matériel, il est ab-

solument impossible d’utiliser cet immeuble pour la 

fabrication de l’eau de vie. 

De plus, en raison de la destruction du village, aucun 

autre local public ne peut être désigné à cet effet. » 

 

 

 

 

 

 

En raison des abjections majeures exposées ci-dessus,   
le conseil municipal à l’unanimité est d’avis de solliciter 

de l’administration compétente,  l’autorisation de       
distiller les mares de raisin à domicile. 

 

     Extrai t des archives municipales de Sacy—12 octobre 1922 
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